

ment catholique s'affaiblirait à tel point qu'on permettrait à l'intrigue et à l'ambition d'asservir le chef auguste de l'Église, le trône royal le plus ancien du monde, de le dépouiller de ses possessions, et de le retenir prisonnier dans son palais ! Mais les rois catholiques où sont-ils donc ? La race des chevaliers chrétiens qui s'estimaient heureux de verser leur sang pour le Christ et la défense de son Église, est-elle à jamais éteinte ?..... Des rois catholiques ? il n'y en a plus ; ceux qui portent encore ce nom ne sont que les humbles serviteurs de la franc-maçonnerie, la fille aînée de l'enfer ! Des chevaliers sans peur et sans reproche ? il y en a encore, mais leurs services sont ou refusés ou paralysés par les trames ourdies secrètement contre l'Église. Prions et espérons. Dieu aura certainement son tour. On dit que Victor Emmanuel, n'a jamais voulu coucher au Quirinal, tant il redoutait la terrible menace du Christ : « Qui vous touche, me touche à la prunelle de l'œil, » en parlant de ses prêtres. La seule nuit qu'il y a passé est celle où il a rendu le dernier soupir. Ramené sans connaissance du théâtre, on ne l'a apporté là que pour donner la confirmation à la terrible prédiction de l'évangile. Son fils Humbert, paraît avoir moins de crainte par ce qu'il a peut-être moins de foi ; mais attendons, Dieu aura certainement son tour !.....

—En France depuis près de 20 ans, on proclame le gouvernement impossible avec le présent régime, et la machine roule toujours sans amener de dénouement. Les impies, les libres-penseurs, les athées se succèdent les uns aux autres au gouvernement, et toujours la France descend la pente sans donner espoir de pouvoir remonter. *Audaces fortuna juvat*, s'est dit le général Boulanger, et voici que cet étourdi s'agite et se fait remarquer. Élu, il donne sa démission et se fait réélire dans trois départements avec d'énormes majorités ! Qui sait ce qu'il en pourra advenir. L'incroyable, l'invraisemblable semble devenir l'éventualité la plus probable dans notre siècle.

—M. Thompson, le ministre de la justice à Ottawa, vient d'être fait Commandeur de l'Ordre du Bain, il portera donc à l'avenir le titre de Sir David.

—Les diocésains de Chicoutimi attendent toujours la nomination de leur nouvel évêque.

—Le R. P. Fulton, S. J., a prêché la retraite ecclésiastique de l'archidiocèse de New-York, à Troy. Mgr l'archevêque Corrigan en a présidé les exercices.

—Mgr l'Archevêque de Montréal est parti pour Rome le 22 août dernier, accompagné de M. l'abbé Bruchési. On dit qu'il va s'occuper d'un démembrement de son diocèse ; Joliette deviendrait un siège épiscopal.

—M. l'abbé Maréchal, curé de N. D. de Grâce, Montréal, est à construire un superbe et vaste monastère pour les Sœurs du Précieux Sang, établies depuis quelques années dans sa paroisse. D'où les ressources ? De la charité et de la piété des fidèles. Il a fait appel à ses paroissiens, des amis généreux se sont joints à eux, et l'œuvre progresse comme par enchantement.

—On construit aux Trois-Pistoles un presbytère nouveau avec la pierre de l'ancienne église.

—C'est le R. P. Lefebvre, des Oblats, qui a prêché la retraite ecclésiastique du diocèse de Nicolet, du 20 au 26 du mois dernier. 62 prêtres y ont pris part. Le même Père a aussi prêché celle des Trois-Rivières du 27 août au 1er septembre.

—M. l'abbé Sirois, ci-devant procureur du collège de Rimouski, vient d'être nommé curé de Cédros, dans l'île de Trinidad. Cédros est dans une charmante situation à l'extrémité sud de Trinidad, qui est sous la latitude de 10° nord. L'archevêque actuel de ce diocèse, Port d'Espagne, est Mgr Gonin, ayant pour coadjuteur Mgr Flood. Ces évêques appartiennent tous deux à l'ordre des Dominicains.

—Le Rév. P. Frédéric, Commissaire de Terre-Sainte pour tout le Dominion, est à se faire construire une modeste résidence aux Trois-Rivières.

—M. l'abbé Jos.-F. Roy a été nommé procureur du collège de Chicoutimi en remplacement de M. l'abbé Roberge. C'est le seul changement opéré dans le personnel du collège.

NÉCROLOGE

M. le G. V. Désilets, curé du Cap de la Madeleine, décédé le 30 août.

M. l'abbé Roberge, curé de St-Michel d'Yamaska, décédé le 3 septembre.—R. I. P.